

La bibliothèque d'une jeune fille de vingt ans

— ALAIN ET VANNA, roman, de M. Reynès-Monlaur, (Bonne Presse, 1 vol. illustré, 2 fr.) Récit exquis de grâce et de fraîcheur. Une douce intrigue sentimentale, très chaste, s'y développe dans l'atmosphère médiévale. Ce roman incarne les belles vertus de la race : droiture, générosité, fidélité, vaillance ; mieux encore, la splendide figure du bon roi Saint-Louis, modèle incomparable du chevalier français, l'auréole et lui donne un caractère de noblesse et de piété vraiment émouvant. De gracieuses et artistiques compositions de R. Lespaigne augmentent encore l'attrait du livre. Quant au style, il est une musique.

— UNE FEMME DE FRANCE AU XVE SIÈCLE, roman historique ; texte et dessins de Marie Herbott (Lethielleux : 5 fr.) — Livre vibrant, enthousiaste ; l'un des plus propres à orienter les jeunes filles vers une vie à la fois idéale et pratique. Le style en est simple et gracieux ; il y a un tournure médiévale qui, loin de le rendre austère, en augmente l'intérêt.

“ Roman particulièrement instructif — écrit une Noéliste, — si toutefois l'on peut attribuer un terme aussi rébarbatif à ce joli récit. On y vit en plein moyen âge, dans ce temps qui a pour nous un attrait particulier. On assiste, presque d'un bout à l'autre à cette guerre de Cent Ans qui déchira la France, et l'on voit de tout près les grands faits et les personnages célèbres de l'époque. Après l'avoir lu, on ressent un amour plus vif encore pour la France, parce qu'on l'aime depuis plus longtemps.” De nombreux et charmants dessins ornent et complètent le texte.

— AUX JEUNES FILLES : VERS LE MARIAGE, du P. Jean Charruau (Téqui : 3 fr. 50). — “ C'est à vous, jeunes chrétiennes, écrit l'auteur, que j'offre ce livre. Dans un avenir très prochain, votre tour sera venu de fonder et de sanctifier une famille ; vous serez épouses et mères, et de graves devoirs s'imposeront à vous. Pour être à la hauteur de votre mission, vous aurez besoin de beaucoup de patience et de courage, de beaucoup de prudence.

Il faut donc, sans tarder, vous mettre à l'œuvre pour acquérir, avec l'aide de Dieu, les vertus que vous serez si nécessaires. Puisse la lecture de ces pages projeter quelque lumière sur la route nouvelle qui va s'ouvrir devant vous !” Livre bienfaisant, dont nous ne saurions trop recommander la lecture aux grandes jeunes filles. Il guidera aimablement leur imagination et leur cœur, et les mettra en garde contre les décevantes chimères.

— UN CHEVALIER APOTRE, de J.-E. Drochon (Bonne Presse : 1 fr. 80.) — “ Une vie de saint, la plus pittoresque, la plus passionnante des vies de saints, dit *Romans-Revue*. Elle a charmé notre adolescence. Ceux qui l'ont lue ne me contrediront pas. Aucune lecture n'est plus attachante, plus élevante, plus originale. C'est une piété mâle, énergique, doublée de bravoure. C'est de la sainteté à cheval, de la lutte sur soi-même en champ clos, une magnifique chevauchée vers l'Idéal, qui ne peut que susciter l'enthousiaste émulation des jeunes lecteurs, tout en affinant leur goût littéraire et en leur faisant aimer les grâces aimables de notre vieux français du moyen âge.” Le héros fut tout en contraste, à la fois rêveur et pratique, assommeur de bandits et père de pauvres gens, et ce qui domine chez lui, c'est cette soif inextinguible qu'il eut de convertir les âmes. “ Godefroy Chicard était, disait le cardinal Pie, un homme taillé sur le modèle des héros antiques ; et, en vérité, il avait l'âme aventureuse, hardie, dédaigneuse du danger, ennemie de toute mollesse, des chevaliers de jadis, mais à ces qualités si admirables chez un missionnaire se joignait l'illumination de la sainteté ; aussi nulle physionomie de héros n'est plus sympathique et plus attrayante que la sienne.”

LE NOËL

PENSÉES

Le plus sage des hommes est celui qui croit l'être le moins. — BARTHELEMY.

Il y a autant de vrai courage à souffrir avec constance les peines de l'âme, qu'à rester fixe sous la mitraille d'une batterie. — NAPOLÉON.